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Папа,  
мама, я…  

и автомобиль! 
 
Президент России 

Владимир Путин вы-
ступил против идеи 
разрешить покупку 
отечественной ма-
шины на маткапитал. 
Ранее такую инициа-
тиву предлагали в 
КПРФ и на АвтоВАЗе. 
Такое решение помогло 
бы поддержать и се-
мьи, и российский ав-
топром. 

 
Правда, Владимир Путин 

пообещал, что поручит пра-
вительству проработать во-
прос льготного кредитова-
ния, субсидирования при 
приобретении автомобиля 
вне рамок семейного капи-
тала. Но только многодет-
ным семьям и только на 
Дальнем Востоке. 

Председатель комитета 
Госдумы по вопросам се-
мьи, женщин и детей Нина 
Останина, которая была од-
ним из авторов предложе-
ния разрешить покупку оте-
чественного автомобиля с 
помощью маткапитала, про-
комментировала позицию 
президента. 

«Увы, дорогие многодет-
ные родители, наша идея 
направить средства матка-
питала на приобретение ав-
томобиля, не получила под-
держки президента, – ска-
зала она. – Судя по аргу-
ментам, пока власть во-
обще не настроена расши-
рять направления исполь-
зования маткапа. 

Обнадёживает обещание 
Президента многодетным 
дальневосточникам решить 
этот вопрос через льготное 
кредитование. 

Учитывая, что количе-
ство многодетных семей у 
нас в стране чуть более  
2  миллионов, считаю воз-
можным распространить 
льготное кредитования на 
приобретение отечествен-
ного автомобиля для всех 
многодетных». 

Чуть позже в интер-
вью «Парламентской га-
зете» Нина Останина рас-
сказала, что коммунисты 
предлагают сделать мате-
ринский капитал бессроч-
ным. «Сегодня маткапитал 
выплачиваем только на 
первого и второго ребенка, 
но на третьего из федераль-
ного бюджета ничего не вы-
плачивается, четвертый и 
пятый – вообще пожела-
ние. А чтобы эти пожелания 
не были абстрактными, 
призывая наши семьи ста-
новиться многодетными, 
хорошо, если маткапитал 
будет бессрочным – я на-
помню, что программа за-
вершается в 2026 году – и 
если выплаты станут про-
грессивными с рождением 
следующего ребенка как 
минимум на 25%. Мы на-
правили такой законо-
проект в правительство», – 
сообщила она.

Как бы нам ни хотелось верить, 
что в новом году всё изменится к 
лучшему, в подмосковных Любер-
цах он начался с очередной ава-
рии . В среду, 3 января, жители со-
общили о том, что на Октябрьском 
проспекте прорвало трубы. Двое 
суток пар вырывался из-под 
земли. Но, несмотря на видео, вы-
ложенное в местном telegram-ка-
нале, администрация реагирует 
предсказуемо, подчёркивая, что 
всё замечательно, а авария, ви-
димо, кому-то просто пригрези-
лась после бурных праздников. 
«Котельная работает в графике, 
сбоев в работе нет. Теплоноси-
тель подаётся в полном объёме», 
– заявила пресс-секретарь главы 
Люберец. Что ж, верить словам 
правительства всегда приятнее, 
чем своим глазам. 

Не могут избежать мрачной уча-
сти и культурные учреждения. 5 ян-
варя зрителей театра Луны на Ма-
лой Ордынке ожидал неприятный 

сюрприз. Трубу прорвало прямо во 
время спектакля «Щелкунчик». Из 
театра эвакуировали более 350 
человек. Сотрудница кафе «Бобры 
и Утки», которое находится рядом с 
театром, рассказала, что зрители 
увидели задымление на сцене: 
«Они думали, что это просто шутка, 
но оказалась, не шутка. Они все 
эвакуировались и вот теперь ждут. 
Они были у нас, но разбрелись, 
кого-то родители забрали», – рас-
сказала сотрудница заведения. К 
счастью, ни зрители, ни персонал 
не пострадали, а вот декорациям 
досталось. Степень ущерба пока 
неизвестна, но театр закрыли на 
несколько дней. 

В этот же день без отопления 
осталась ОСП № 5 Подольской 
областной клинической боль-
ницы. Администрация города на-
правила туда десять тепловых пу-
шек, чтобы поддерживать для со-
трудников и пациентов необходи-
мый уровень тепла. 

6 января почти 20 квартир 
многоэтажного дома в Алтуфьеве 
затопило из-за прорыва трубы. 
Многоэтажку на северо-востоке 
Москвы затопило с первого по че-
тырнадцатый этаж. 

С проблемами столкнулись и в 
Солнечногорском районе. Мест-
ные жители остались без света 
из-за аварии на электроподстан-
ции. Температура в квартирах ко-
лебалась от 9 до 12 градусов. А в 
Раменском районе сломались 
трансформаторы, в результате 
чего люди лишились не только 
света, но и тепла. По их словам, в 
некоторых частных домах элек-
тричества нет с 3 января. 

А 9 января из-за отсутствия 
отопления в квартирах жители 

Электростали принялись жечь 
костры на улице, чтобы согреться. 
Ранее то же самое делали в Лыт-
карино. 

Продолжать этот список можно 
до бесконечности – тем более что 
морозы пока не собираются от-
ступать, а региональные власти 
очень любят списывать проблемы 
с отсутствием тепла в жилых до-
мах именно на них. Хотя, по сути, 
ничего такого аномального в хо-
лодах нет: по сравнению с рекорд-
ными -42, зафиксированными в 
столице 17 января 1940 года, -22 
не кажутся такими уж чудовищ-
ными. Может быть, системой 
отопления всё же стоит время от 
времени заниматься, не дожида-
ясь катастроф? 

Тем временем правительство 
лишь выдвигает обещание за 
обещанием, и они тоже стано-
вятся с каждым днём всё удиви-
тельнее. Если верить закону о 
бюджете, с 2024 по 2026 год рас-
ходы на ЖКХ сократятся вдвое: с 
884 млрд рублей в 2024 году до 
506 млрд в 2025-м и 381 млрд в 
2026-м. 

Что бы это могло значить? То 
ли правительство рассчитывает в 
ближайшее время всё починить, 
то ли, трезвым взглядом оцени-
вая происходящее, предполагает, 
что чинить к тому времени будет 
уже нечего. 

Александра Смирнова

Аварийное отключение электроэнергии 
произошло 4 января в результате пожара на 
Бескудниковской трансформаторной под-
станции. В результате аварии пострадали не-
сколько десятков жилых домов с выходом из 
строя системы отопления и водоснабжения. В 
зимних условиях, в период существенных по-
холоданий затягивание с устранением по-
следствий аварии создаёт серьёзные про-
блемы для здоровья жителей. Поэтому все 
усилия властей, сосредоточенных в ЖКХ ор-
ганизаций должны быть направлены на уско-
ренное обеспечение жилых домов теплом, 
электричеством и восстановлением функцио-
нальности в жилищной городской структуре в 
целом. Как в настоящий момент обстоит дело 
с решением весьма серьёзной и значимой 
для людей задачей?  

Руководитель фракции КПРФ в Московской 
городской Думе, первый секретарь МГК КПРФ 
Николай Зубрилин 
проверил ход восста-
новительных работ в 
жилом фонде района 
Отрадное после ава-
рии. В частности, он с 
местными жителями 
осмотрел 6-й и 7-й кор-
пуса 1-го дома, распо-
ложенного на Высоко-
вольтном проезде, а 
также 4-й корпус 14-го 
дома ЖК «Юрлово». 
Удалось выяснить, что 
в жилом доме на Высо-
ковольтном проезде 
бригада участка капи-
тальных работ под ру-
ководством мастера 
Каримова пере-
ключена на ремонт размороженных стояков. 
Здесь требуется проведение масштабного ре-
монта, проведение работ по наладке и по устра-

нению «завоздушек». По результатам осмотра 
помещения удалось удостовериться в грамот-
ном проведении восстановительных работ. 
Важно довести дело до конца, добившись пол-
ного запуска всей системы отопления в темпе-
ратурный эксплуатационный режим.  

В свою очередь, при осмотре второго этажа 
4-го корпуса 14-го дома ЖК «Юрлово» было 
установлено, что пассажирский лифт пол-

ностью вышел из 
строя. Зафиксиро-
ваны протечки с верх-
них этажей в подъ-
ездах и деформация 
напольной плитки. 
Всё это требует прове-
дения целого ком-
плекса восстанови-
тельных работ, нала-
живания бесперебой-
ного функционирова-
ния в жилом доме 
жизненно важных 
коммуникаций вклю-
чая ремонт и запуск 
пассажирского лифта.  

Коммунисты про-
должат следить за про-

ведением работ по налаживанию системы об-
служивания многоквартирных домов, по обес-
печению их отоплением и электричеством. В то 
же время Компартия Российской Федерации 
призывает не ограничиваться только ликвида-
цией последствий аварий. Для избежания по-
добных прецедентов в будущем важно своевре-
менно сделать надлежащие выводы и создать 
условия, которые позволят исправить запущен-
ное состояние жилищной инфраструктуры. Так, 
на протяжении последних дней многократно го-
ворилось о деструктивных последствиях «ре-
формирования» ЖКХ на коммерческий лад. 
Вторжение частного капитала в отрасль вышло 
людям боком. Коммерсанты, ориентирующиеся 
на максимизацию прибыли в кратчайшие сроки 
и на минимизацию расходов, никогда не станут 
вкладывать средства в долгосрочные проекты, 
требующие больших затрат, организации функ-
ционирования ключевых сфер жизнеобеспече-
ния в интересах людей, а не горстки «избран-
ных». Поэтому давно пора провести реальную 
национализацию сосредоточенных в ЖКХ 
управляющих компаний, внедрить механизм 
планирования данной отрасли. Только тогда 
удастся гарантировать людям удобные и без-
опасные условия проживания в домах при лю-
бой погоде.  

Пресс-служба МГК КПРФ

Прорыв за прорывом
К сожалению, речь в этой статье пойдёт не о но-

вых революционных открытиях и достижениях на-
шей великой державы, а о вещах куда более про-
заических. Авария на территории Климовского 
патронного завода – событие, увы, далеко не из 
ряда вон выходящее. Как в Москве, так и в Подмос-
ковье постоянно что-нибудь прорывает.

Николай Зубрилин:         «Ремонтные бригады  
в круглосуточном режиме восстанавливают 

отопление в жилых домах» Руководитель фракции 
КПРФ в Московской городской 
Думе, первый секретарь МГК 
КПРФ Николай Зубрилин вме-
сте с жителями проверил ход 
восстановительных работ в 
столичном районе Отрадное.


